

## イクボスとは？

「イクボス」とは、職場で共に働く部下・スタッフのワークライフバランス（仕事と生活の両立）を考え、その人のキャリアと人生を応援しながら、組織の業績も結果を出しつつ、自らも仕事と私生活を楽しむことができる上司（経営者・管理職）のことを指します。女性管理職も、男性管理職も、対象です。

「イクボス」という言葉は、群馬県が平成24年度から開催している「ぐんまのイクメン・イクボス育成塾」がはじまりとされています。男性の育児参加・育児休業取得を支援するため、「男性従業員」だけでなく、「事業主・上司」にも意識改革を働きかけるにあたって、「イクメン」に対応する言葉として「イクボス」という言葉が使われはじめ、その後、イクボスを養成するための取り組みは全国に広がっています。

## 九州工業大学は、北九州イクボス同盟に加盟しています！



北九州市では、平成29年8月に「働きやすいまち北九州市」を目指し、市内企業・団体と一緒に「北九州イクボス同盟」が設立され、本学もその趣旨に賛同し、平成29年10月27日に加盟しました。

平成29年11月15日には、「北九州イクボス同盟」に加盟した企業・団体が一堂に会する設立記念式典が開催され、本学からも式典に参加しました。写真は、その際の様子です。

## 本学の管理職向け「イクボスセミナー」を開催しました！

平成29年12月6日には、本学においても「イクボス」を積極的に育成していくための取り組みの一環として、VIコンサルティング取締役社長の郷田郁子氏を講師にお迎えし、管理職向け「イクボスセミナー」を男女共同参画推進室主催で開催しました。

本セミナーには課長補佐級以上の事務系職員等22名が参加し、安河内男女共同参画推進室長の開会挨拶の後、参加者は、少子高齢化社会の中での労働者の置かれている状況について、データに基づいた説明を受け、実際の業務を想像しながらグループトークを行いました。

終了後のアンケートでは9割以上の参加者から良かったとの回答があり、「部下への思いやりの大切さを痛感した」との声もあり、改めて自身と部下との働き方を考える機会となった模様です。



講師の郷田郁子氏



「イクボスセミナー」の様子

本学では、今後も「イクボス」養成に力を入れ、さらに働きやすい職場になることを目指します。